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Incêndio destrói prédio comercial 
em São João Meriti

REPRODUÇÃO

PÁG. 7

Um incêndio de grandes proporções destruiu um prédio comercial de quatro andares no 
Centro de São João de Meriti. O fogo começou por volta das 3h10 e foi controlado apenas 
horas depois, com a atuação de 40 bombeiros e 20 viaturas. Uma mulher sofreu ferimentos 
leves e foi atendida no local. O edifício abrigava lojas, uma faculdade e hortifruti, com muito 
material inflamável. Vizinhos relataram que um furto de cabos antes do incêndio causou um 
curto-circuito na rede aérea. 

A Prefeitura de Belford Roxo, em parceria com a empresa de RH Tim-
bre, está realizando processo seletivo para 500 vagas de emprego em 
uma central de logística na Baixada Fluminense. A seleção acontece às 
quartas-feiras na Secretaria de Trabalho, Renda e Economia Solidária 
(Centro), de forma presencial. É necessário ter ensino médio completo. 
Os aprovados terão salário, transporte, refeição e benefícios.
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Belford Roxo faz seleção para 500 
vagas em parceria com empresa

SUSPEITA DE fURTO DE cAbOS

Fluminense está 
próximo de renovar 

com PH Ganso
PÁG. 5

OPORTUNIDADE NA bAIXADA

INSS promete ressarcir 
descontos ilegais até dezembro

O presidente do INSS, Gilberto Waller Júnior, 
afirmou que aposentados e pensionistas que 
sofreram descontos indevidos serão ressarci-
dos até 31 de dezembro deste ano. Segundo 
ele, cerca de R$ 1 bilhão já está bloqueado 
para os reembolsos, e o Tesouro Nacional po-
derá adiantar parte dos pagamentos.

4PÁG.

Dança e integração 
movimentam o CRAS 

de Éden em Meriti
3PÁG.

Detran-RJ inaugura sala sensorial 
para atender pessoas com autismo

O Detran-RJ inaugu-
rou uma sala sensorial 
voltada ao atendimen-
to de pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), na uni-
dade da Avenida Fran-
cisco Bicalho, em São 
Cristóvão. O espaço foi 
projetado com ilumi-
nação controlada, sons 
suaves, tapetes senso-
riais, fones antirruído e 
outros elementos que 
promovem conforto 
durante a emissão de 
documentos e exames 
teóricos. O projeto 
deve servir de modelo 
para outras unidades e 
órgãos públicos.
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DUqUE DE cAXIAS
Linha chilena mata 

motociclista em plena 
Linha Vermelha

PÁG. 7

Milicianos que 
extorquiam 

comerciantes são 
alvos de operação 
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A Câmara Mu-
nicipal do 
Rio aprovou 
na terça-feira 

(28), em segunda dis-
cussão, o Projeto de Lei 
28/2025, que declara o 
Samba do Cardosão, 
encontro super tra-
dicional e conhecido 
de Laranjeiras, como 
Patrimônio Cultural 
Imaterial da cidade. O 
texto, de autoria do 
vereador Flávio Valle 
(PSD), agora depende 
de sanção ou veto do 
prefeito Eduardo Paes.

Conhecido como 
um dos redutos mais 
autênticos do sam-
ba de rua no Rio, o 
Cardosão reúne sam-
bistas, moradores do 
bairro e visitantes em 
torno da música, da 
festa e da resistência 
cultural. Com a apro-
vação do projeto, o 
local entra na rota dos 

espaços protegidos 
pela memória afetiva e 
artística da cidade.

“O Cardosão repre-
senta a alma do Rio: é 
um espaço onde a cul-
tura pulsa e se mantém 
viva, reunindo música, 
história e identidade”, 
disse o vereador Flá-
vio Valle. “A aprovação 
desse projeto é uma 
vitória para todos que 
acreditam na preser-
vação das nossas tra-
dições. Agora, espe-
ramos que o prefeito 
sancione essa lei para 
que o Cardosão seja, 
de fato, eternizado 
como patrimônio cul-
tural.”

Quem também co-
memora o avanço do 
projeto é Luca Amaral, 
presidente da quadra e 
do bloco do Cardosão. 
Para ele, o reconheci-
mento valoriza não só 
o espaço físico, mas a 
trajetória que ele car-
rega: “Nossa história 
se confunde com a 

própria história do car-
naval carioca. A quadra 
do Cardosão é mais do 
que um espaço físico, 
é um local de memória 
viva, onde gerações de 

cariocas se encontram 
para celebrar nossa 
cultura.”

“Ali nasceram sambas 
memoráveis, amizades 
eternas e histórias que 

fazem parte do ima-
ginário cultural do Rio 
de Janeiro. Transfor-
mar nossa quadra em 
patrimônio cultural 
significa preservar não 

apenas um espaço, mas 
proteger um pedaço 
importante da história 
do carnaval carioca”, 
completou Luca.

ENTRETENIMENTO|GERAL

Projeto oferece ações formativas para artista

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Teatro Riachuelo abre visitação guiada ao público

pAtrimôNio culturAl imAteriAl

Samba do Cardosão é reconhecido 
como Patrimônio Cultural Imaterial

REPRODUÇÃO

Com a aprovação do projeto, o local entra na rota dos espaços protegidos pela memória afetiva e artística do Rio

horahmunicipios@gmail.com 

TheATRo 
MuniCipAL

A Orquestra Sinfônica Jo-
vem do Rio de Janeiro se 
apresenta no Theatro Muni-
cipal no dia 11 de junho, às 
19h, com regência de Clau-
dio Cruz e solo do violista 
Gabriel Marin. O programa 
inclui “Adágio para Cor-
das”, de Barber, “Concerto 
para Viola”, de Bartók, e 
obras de Wagner. Com 55 
jovens músicos, a OSJRJ 
celebra 11 anos formando 
talentos de comunidades 
do Rio. Ingressos: Plateia 
e Balcão Nobre R$40, Bal-
cão Superior R$30, Galeria 
R$20. Meia-entrada dispo-
nível. Local: Praça Floriano, 
s/nº – Centro.

O clima de festa junina 
já está tomando conta da 
cidade e o Shopping Nova 
Iguaçu entra oficialmente 
na temporada de São João 
com o Arraiá Raiz, um dos 
eventos mais tradicionais 
da região. De 30 de maio 
(sexta-feira) a 1º de junho 
(domingo), o Estacionamen-
to da Pedreira será tomado 
por bandeirinhas, música 
boa, comidas típicas e mui-
ta diversão para toda a fa-
mília. Os shows ficam por 
conta de Os 3 Nordestinos, 
Amigos do Forró e Soul da 
Gema (confira a programa-
ção completa abaixo). A en-
trada é gratuita. 

vAlE Do CAFé
O clima de São João vai tomar conta do histórico Vale 

do Café, no Centro-Sul Fluminense. De 13 a 22 de junho 
acontece a quarta edição do Festival Gastronômico Delí-
cias do Vale do Café, que traz como tema uma querida e 
saborosíssima tradição: “Festa Junina”. O evento reúne 
mais de 60 participantes entre bares, restaurantes, ca-
feterias, produtores e fazendas históricas de Vassouras, 
Paulo de Frontin e distritos de Ipiabas e Conservatória. 
Além da boa gastronomia, dos queijos, das cachaças e 
da quadrilha, o frio também promete marcar presença.

ARRAiá 
RAiz

•assessoria de imprensa

A partir de sexta-feira 
(30), o Teatro Riachuelo 
Rio passa a oferecer gra-
tuitamente ao público 
visitas guiadas teatrali-
zadas, em uma proposta 
que une cultura, memó-
ria e encenação. O Ria-
chuelo é um dos equi-

pamentos culturais mais 
importantes do Centro 
do Rio e ocupa o histó-
rico edifício do antigo 
Cine Palácio, tombado 
como patrimônio histó-
rico-cultural da cidade.

O projeto de visitação 
conta com roteiro cria-

do pelo ator e roteiris-
ta Guilherme Siman e 
condução da atriz Ana 
Flávia Botelho. A ideia 
de Siman é apresentar a 
rica história do prédio, 
misturando realidade e 
ficção para destacar sua 
relevância cultural e afe-
tiva. A proposta é trans-
formar a visita em uma 
verdadeira experiência 
cênica, revelando curio-
sidades e bastidores do 
espaço que hoje abriga o 
teatro.

“O teatro vai muito 
além do palco: ele tam-
bém é encontro, memó-
ria e território”, lembrou 
Aniela Jordan, gestora 
do Instituto Evoé e res-
ponsável pela reabertu-
ra e administração do 
Teatro Riachuelo Rio. A 
visitação também conta 

com a presença de uma 
monitora de acessibili-
dade, garantindo a parti-
cipação de pessoas com 
mobilidade reduzida.

Os passeios aconte-
cerão sempre na última 
quinta-feira de cada mês 
— com exceção do mês 
de maio, quando estreia 
excepcionalmente em 
uma sexta-feira — sem-
pre às 14h. A visita tem 
duração de até 45 minu-
tos e é aberta a grupos 
de até 15 pessoas por 
horário.

As inscrições devem 
ser feitas via formulário 
no Google Forms, dis-
ponível na bio do Insta-
gram oficial do teatro: 
@teatroriachuelorio. 
O Teatro Riachuelo Rio 
fica na Rua do Passeio, 
38/40, no Centro do Rio.

A participação é gratuita e deve 
ser agendada previamente

REPRODUÇÃO

Denúncias de superfaturamento em obras públicas já 
estão agitando uma cidade. Os contratos sob suspeita 
envolvem cifras milionárias e parecem ignorar comple-
tamente as normas de licitação. A pressão dos órgãos 
de controle promete esquentar o cenário político local. 
Enquanto isso, moradores indignados cobram respostas 
e transparência das autoridades. O clima é de tensão, e 
desdobramentos bombásticos podem surgir a qualquer 
momento.

SuPERFAtuRAMENto 

O secretário envolvido na polêmica também demons-
tra uma confiança inabalável, mesmo com os riscos de 
afastamento do cargo. Com várias denúncias já protoco-
ladas, ele parece ignorar os alertas de que o Ministério 
Público pode avançar nas investigações. Apesar disso, 
sua proximidade com figuras influentes na administra-
ção pública reforça sua sensação de intocabilidade.

DenúnCiAS pRoToCoLADAS

Mas a situação pode mudar drasticamente, já que há 
rumores de uma articulação no Ministério Público para 
pedir o afastamento imediato do secretário. Nos cor-
redores do poder, fala-se em uma possível delação que 
pode expor todo o esquema. Uma coisa é certa: os ho-
lofotes estão sobre essa gestão, e a tensão só aumenta. 
Resta aguardar os desdobramentos dessa novela política!

tENSão Só AuMENtA
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Caxias sedia Giro da Moda, projeto 
de fomento ao setor têxtil no estado

Giro dA modA

O setor da 
Moda ganha 
destaque no 
Giro do Con-

hecimento – Moda, 
evento realizado em 
parceria entre Firjan 
SENAI e Sebrae, que 
acontece no dia 4 de 
junho, em Duque de 
Caxias. Voltado para 
empresários de todos 
os portes e profissio-
nais da área, o encon-
tro terá inscrições gra-
tuitas e será realizado 
na unidade Firjan SESI 
Caxias (Rua Artur Nei-
va, 100 – Circular). A 
proposta é promover 
debates sobre futuras 

tendências, troca de 
experiências e consul-
toria, com foco nos 
desafios para o desen-
volvimento do setor 
no estado do Rio de 
Janeiro. Os interessa-
dos podem se inscre-
ver gratuitamente por 
meio de formulário 
online.

O evento marca a pri-
meira edição do Giro 
da Moda, que percor-
rerá outras regiões do 
estado entre junho 
e agosto, incluindo 
Campos, Itaperuna, 
Niterói, Cabo Frio e 
Petrópolis. Para o pre-
sidente da Firjan Caxi-
as e Região, Roberto 
Leverone, a iniciativa 
valoriza o potencial re-

gional: “Entendemos o 
grande potencial do 
setor pelas regiões. A 
proposta é levar infor-
mações qualificadas 
que contribuam para a 
melhoria do ambiente 
de negócios para os 
profissionais desta 
área”.

Durante o evento, 
os participantes terão 
acesso a palestras 
sobre o cenário da 
Moda, com enfoque 
nas mudanças de 
mercado, tendênci-
as, comportamento e 
consumo. Em seguida, 
poderão participar de 
uma roda de conversa 
com empresários lo-
cais, promovendo a 
troca de experiências 

e conhecimentos en-
tre os profissionais do 
setor. Entre os desta-
ques da programação 
estão a apresentação 
do Report “Sinais de 

Mudança da Moda”, 
da Casa Firjan, e 
uma exposição sobre 
tendências de moda, 
comportamento e con-
sumo feita pela Start | 

WGSN. O evento co-
meça às 10h e outras 
informações podem 
ser obtidas pelo tele-
fone (21) 99827-5219.

evento reúne moda, empreendedorismo e qualificação 
para impulsionar a indústria têxtil fluminense

DIvULgAÇÃO

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Governo do Rio inicia novo ciclo de cursos do CRJ e 
amplia oportunidades para jovens das comunidades

Dança e integração 
movimentam o CRAS 
de éden em Meriti

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro ini-
ciou um novo ciclo de 
cursos gratuitos nos 
Centros de Referên-
cia da Juventude (CRJ), 
ampliando a qualifica-
ção profissional para 
jovens de 15 a 29 anos 
em comunidades. Des-
de a reformulação do 
programa, mais de 22 
mil certificados foram 
entregues, consolidan-
do o CRJ como uma das 
principais políticas pú-
blicas de fortalecimen-
to social e econômico 
do estado.

“Fizemos questão 
de reformular os CRJs, 

transformando-os em 
espaços de oportu-
nidade e cidadania”, 
afirmou o governador 
Cláudio Castro. “Nosso 
objetivo é levar qualifi-
cação para dentro das 
comunidades, permi-
tindo que mais jovens 
conquistem autonomia 
financeira e realizem 
seus sonhos.”

Atualmente, o CRJ 
conta com unidades 
no Pavão-Pavãozinho-
-Cantagalo, Mangui-
nhos, Jacarezinho e Vila 
Paciência. A primeira 
reabertura foi no PPG, 
em 2023, dentro do 
programa Cidade Inte-

grada. Em 2024, as de-
mais unidades também 
foram reinauguradas.

Laercio Lucas Feito-
sa, de 30 anos, é um 
exemplo do impacto do 
programa. Morador da 
Rocinha, ele participou 
do curso de barbeiro no 
PPG e mudou de vida. 
“O CRJ mudou minha 
vida. Saí do risco do 
trânsito e hoje tenho 
minha própria barbea-
ria. Foi ali que tudo co-
meçou.”

Outra história inspi-
radora é a de Brunna 
Vittória, de 24 anos, 
moradora do Pavão-
-Pavãozinho. “O CRJ im-
pactou minha vida de 
todas as formas. Aqui 
me aperfeiçoei, ampliei 
meus serviços e con-
segui transformar meu 
estúdio no meu maior 
orgulho.” Ela começou 
com lash design e fez 
diversos cursos, incluin-
do maquiagem, tran-
ças e até operador de 
drone. “Cada curso me 
aproximou do meu so-
nho de ter uma equipe 
para atender noivas. O 

CRJ transforma vidas e 
fortalece a autoestima.”

Os cursos oferecidos 
abrangem beleza, tec-
nologia, empreendedo-
rismo e esportes, com 
carga horária de até 20 
horas e duração mé-
dia de cinco semanas. 
Entre as opções estão 
design de unhas, mí-
dias sociais, fotografia 
e informática. A cada 
mês, novas turmas são 
abertas.

“O CRJ é uma política 
pública que leva qualifi-
cação e esperança para 
dentro das comunida-
des”, disse o secretário 
Alexandre Isquierdo. 
“As reaberturas refor-
çam o compromisso do 
Governo com a juven-
tude, oferecendo ferra-
mentas para que esses 
jovens construam no-
vos futuros.”

As inscrições estão 
abertas de forma con-
tínua pelo site https://
inscricao.crjrj.com.br 
ou diretamente nas uni-
dades, com documento 
com foto e comprovan-
te de residência.

Projeto transforma vidas com qualificação 
gratuita e incentivo ao empreendedorismo

REPRODUÇÃO

Evento, que será realizado em várias regiões, reunirá 
empresários para debater tendências e os potenciais do setor

Na tarde de terça-feira 
(27), o Centro de Refe-
rência de Assistência 
Social (CRAS) de Éden 
promoveu uma anima-
da oficina de dança com 
os usuários da unidade. 
Ao som de música ao 
vivo, os idosos se en-
tregaram à atividade 
com entusiasmo, em 
um momento marcado 
por integração, alegria 
e bem-estar.

A secretária municipal 
de Assistência Social, 
Roberta Queiroz, desta-
cou a seriedade e o im-
pacto da iniciativa: “É 
um trabalho muito sé-
rio. Embora muitos ve-
jam apenas como uma 
dança, trata-se de uma 
verdadeira mudança de 
vida. Um recomeço! Os 
idosos se entregam de 
verdade a essa ativida-
de.”

A ação reforça o pa-
pel da dança como fer-
ramenta terapêutica 

e social, contribuindo 
significativamente para 
a saúde física e men-
tal dos participantes. 
Movimentos ritmados, 
expressão corporal e a 
convivência com outras 
pessoas da mesma faixa 
etária ajudam a comba-
ter o sedentarismo, o 
isolamento e até qua-
dros de depressão.

Aos 83 anos, a usuária 
Adélia Maria dos San-
tos Vidal é exemplo do 
efeito transformador da 
dança: “Me sinto revi-
gorada quando danço 
e convido todo mundo 
para viver essa experi-
ência rejuvenescedora”, 
afirmou com entusias-
mo.

O CRAS de Éden segue 
promovendo ações que 
fortalecem a autonomia 
e a qualidade de vida 
dos idosos, reafirman-
do o compromisso com 
uma velhice ativa, parti-
cipativa e saudável.

oficina de dança no CRAS de éden reúne idosos 
em tarde de música, saúde e conexão social

REPRODUÇÃO

Câmara do Rio recebe projeto da ANS sobre planos de saúde
Pela primeira vez, o 

programa “ANS com 
Você” será realizado em 
uma casa legislativa no 
Brasil, tendo como pal-
co a Câmara Municipal 
do Rio de Janeiro no dia 
6 de junho. A iniciati-
va da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 

(ANS), com apoio do ve-
reador Rodrigo Vizeu, 
visa capacitar equipes 
dos Procons sobre o 
funcionamento dos pla-
nos de saúde e orientar 
consumidores sobre 
como buscar informa-
ções ou registrar recla-
mações.

O evento integra a co-
memoração dos 27 anos 
da Lei dos Planos de 
Saúde (Lei nº 9.656/98) 
e faz parte de uma sé-
rie de encontros em 12 
cidades brasileiras. Téc-
nicos da ANS estarão 
presentes para atualizar 
os profissionais sobre 

normas e procedimen-
tos do setor.

No Rio, o encontro 
será sediado pela Co-
missão de Defesa do 
Consumidor da Câmara, 
reforçando a conexão 
entre a regulação fede-
ral e a defesa dos direi-
tos locais.

Câmara do Rio de Janeiro vai analisar ‘pacote Anticriminalidade’ inspirado em proposta aprovada em São paulo
A Câmara Municipal do 

Rio vai analisar o Pacote 
Anticriminalidade, con-
junto de seis projetos 
do vereador Pedro Duar-
te (Novo), inspirado em 
medidas adotadas em 
São Paulo. As propostas 
têm como foco o comba-

te ao vandalismo, à apo-
logia ao crime e às ho-
menagens a criminosos.

Um dos projetos, co-
nhecido como Lei Anti-
-Oruam, já está em tra-
mitação e propõe proibir 
a contratação de artistas 
que exaltam o crime or-

ganizado. Outras pro-
postas incluem multa 
de R$ 5 mil para picha-
dores, proibição de ho-
menagens a condenados 
por crimes hediondos e 
remoção de pichações 
ou estátuas que simboli-
zem facções criminosas.

Também estão previs-
tas multas de pelo me-
nos R$ 10 mil para inva-
sores de propriedades 
públicas ou privadas, 
além da proibição da ati-
vidade de guardadores 
de carro irregulares nas 
ruas da cidade.

Segundo Duarte, o ob-
jetivo é resgatar o senso 
de ordem e segurança 
urbana: “Quando a cida-
de normaliza o vandalis-
mo, acaba estimulando 
crimes mais graves.” Ele 
destaca que a ocupação 
e o cuidado com os es-

paços públicos são fun-
damentais para transmi-
tir a presença do Estado 
e a sensação de seguran-
ça.

O pacote será debatido 
nas comissões temáticas 
antes de seguir para vo-
tação em plenário.
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O M e t r ô R io , 
o Centro de 
Integração 
Empresa – 

Escola (CIEE Rio) e a 
UNISUAM realizam 
nesta quinta-feira (29) 
uma nova rodada de 
ações gratuitas de em-
pregabilidade e orien-
tação para o desenvol-
vimento profissional 
na estação Carioca/
Centro. A iniciativa faz 
parte do projeto Esta-
ção Carreira e está ali-
nhada aos compromis-
sos da concessionária 
com o tema responsa-
bilidade social, um dos 
pilares da agenda ESG 
(Ambiental, Social e 
Governança), em busca 
de gerar impactos cada 
vez mais positivos às 

comunidades no entor-
no das estações do me-
trô do Rio de Janeiro. O 

atendimento é gratuito 
e será realizado, das 7h 
às 15h, no mezanino da 

estação Carioca/Centro, 
próximo ao acesso C 
(Convento) da estação.

Estão abertas 
inscrições para bolsas 
integrais para cursar 
medicina no Instituto 
de Educação Médica 
(Idomed), ofertadas no 
âmbito do programa 
Mais Médicos. O pra-
zo para se inscrever 
vai até as 18h do dia 6 
de junho e as aulas co-
meçam no segundo se-
mestre deste ano. Os 
prazos e as exigências 
específicas de cada uni-
dade participante estão 

disponíveis em editais, 
na internet. Os interes-
sados precisam ter feito 

o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 
de 2019 a 2024.

O Programa Autono-
mia e Renda Petrobras, 
realizado em parce-
ria com a Firjan SENAI 
SESI, está com inscri-
ções abertas para 390 
novas vagas gratuitas 
em 18 turmas de 15 cur-
sos técnicos e de quali-
ficação profissional vol-
tados para o setor de 
Óleo e Gás. O objetivo é 
ampliar oportunidades 
para pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade 
socioeconômica. No 

Rio de Janeiro, os cur-
sos acontecem na uni-
dade Duque de Caxias. 

As aulas terão início en-
tre os meses de agosto 
e setembro de 2025.

Ligeirinhas
Combate ao mosquito borrachudo

Um novo projeto de lei apresentado na Câmara Municipal 
do Rio quer enfrentar um problema que incomoda moradores 
e visitantes em áreas de mata e margem de rios: o mosquito 
borrachudo. A proposta, de autoria da vereadora Talita Ga-
lhardo, institui o Programa de Combate ao Mosquito “Simu-
liidae”, nome científico do inseto, e inclui outras espécies 
transmissoras de doenças ou incômodas à população.

Agilidade nas apurações criminais
A Câmara Municipal do Rio de Janeiro analisa um projeto 

que pode transformar a relação entre empresas privadas, ór-
gãos públicos e autoridades policiais na hora de investigar 
crimes. De autoria da vereadora Talita Galhardo, o Projeto de 
Lei nº 624/2025 propõe regras claras para o fornecimento de 
imagens captadas por câmeras de segurança, com o objetivo 
de dar mais agilidade às apurações criminais.

Dívida pública sobe 1,44% em abril
Pela primeira vez na história, a Dívida Pública Federal (DPF) 

ultrapassou a marca de R$ 7,6 tri, impulsionada pelos juros. 
Segundo números divulgados pelo Tesouro Nacional, a DPF 
passou de R$ 7,508 tri em março para R$ 7,617 tri no mês 
passado, alta de 1,44%. Em junho do ano passado, o indicador 
superou pela primeira vez a barreira de R$ 7 tri. Mesmo com 
a alta em abril, a DPF continua abaixo do previsto.

Pena para crime 
contra saúde

A Câmara dos Deputados 
aprovou o PL 6.749/16, 
que aumenta a pena para 
crimes de homicídio 
praticados contra 
profissional de saúde no 
exercício da profissão ou 
em decorrência dela. A 
proposta tipifica como 
hediondo o crime de 
homicídio contra esses 
profissionais. Caso o 
projeto seja aprovado 
na casa revisora, a pena 
padrão de homicídio, de 
reclusão de 6 a 20 anos, 
passa a ser de 12 a 30 
anos. Além do homicídio, 
o projeto inclui na lista 
dos crimes hediondos, 
lesão corporal de natureza 
gravíssima ou lesão seguida 
de morte praticada contra 
os profissionais da saúde 
no exercício da profissão.

Descontos indevidos 
serão ressarcidos

Os aposentados e 
pensionistas que sofre-
ram descontos ilegais 
no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
serão ressarcidos até 
31 de dezembro, disse 
o presidente do órgão, 
Gilberto Waller Júnior. 
Em reunião do Conselho 
Nacional da Previdência 
Social (CNPS), ele disse 
que o Tesouro Nacional 
poderá adiantar parte do 
reembolso, com o valor 
bloqueado sendo apre-
endido das entidades, 
sendo devolvido ao go-
verno posteriormente. 
Segundo Waller, o crono-
grama de devolução sairá 
em breve. “Com certeza, 
até 31 de dezembro todo 
mundo que foi lesado 
será ressarcido”, disse.

Programa oferece 170 novas vagas 
em vários cursos gratuitos em Caxias

REPRODUÇÃO

inscrições para bolsas integrais do 
Mais Médicos vão até o dia 6 de junho

REPRODUÇÃO

MetrôRio recebe mutirão de vagas do 
Ciee Rio e ação de orientação profissional 

REPRODUÇÃO

A 
Escola Estadual 
Munic ipa l izada 
Bairro Califórnia, 
situada em Duque 

de Caxias, realizou uma 
importante ação educativa 
em alusão ao movimento 
internacional Maio Ama-
relo, que tem como foco 
a conscientização sobre 
segurança no trânsito. O 
evento, realizado ao lon-
go de um dia inteiro, con-
tou com o apoio da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 
teve como objetivo princi-
pal sensibilizar os alunos 
sobre a importância do 
comportamento responsá-
vel nas vias públicas.

Durante o dia letivo, 
agentes da PRF ministra-
ram palestras educativas 
para as 29 turmas da insti-
tuição, atingindo estudan-
tes de diferentes idades. 
As atividades foram cuida-
dosamente planejadas e 
adaptadas às faixas etárias 
dos alunos, que variam en-
tre 4 e 12 anos, garantindo 

a compreensão e o engaja-
mento de todos.

A diretora da escola, 
professora Ana Paula Ro-
drigues, ressaltou que o 
conteúdo foi apresentado 
de forma lúdica e interati-
va, despertando o interesse 
dos estudantes e incenti-
vando a participação ativa 
nas discussões.

“Foram apresentados te-
mas para cada faixa etária. 
Os agentes da PRF dialoga-
ram com as crianças sobre a 
importância de valorizarem 
a educação pública, sobre 
ficarem alertas em relação 
a não aceitarem alimentos 
e outros produtos de pes-
soas estranhas. Além disso, 
conversaram a respeito de 
usarem sempre cinto de 
segurança”, relatou a ges-
tora.

Além das orientações vol-
tadas à segurança no trân-
sito, os agentes também 
promoveram reflexões so-
bre cidadania, responsabi-
lidade social e empatia no 
convívio urbano. Por meio 
de vídeos educativos, ima-
gens ilustrativas e pergun-

tas reflexivas, os profissio-
nais incentivaram os alunos 
a reconhecerem atitudes 
corretas e a compreende-
rem as consequências de 
comportamentos impru-
dentes.

A diretora destacou ain-
da a postura acolhedora e 
didática dos agentes, que 
conseguiram transformar 
o ambiente escolar em um 
espaço de troca de conhe-
cimento e formação cidadã. 

“Foi um dia de muita in-
formação relevante para o 
futuro de nossos alunos. Os 
agentes utilizaram imagens 
e solicitavam a opinião dos 
estudantes a fim de refletir 
sobre o que é certo e o que 
é errado. Também apresen-
taram vídeos educativos 
explicando sobre o uso in-
correto do celular no trân-
sito”, completou Ana Paula.

A iniciativa foi bem re-
cebida por toda a comu-
nidade escolar e faz parte 
de uma série de ações que 
a instituição pretende de-
senvolver ao longo do ano, 
com o intuito de promover 
uma formação integral, que 

vá além do conteúdo peda-
gógico tradicional. Ao final 
das atividades, os alunos 
expressaram o que apren-
deram por meio de dese-
nhos, cartazes e pequenas 

apresentações, reforçando 
os ensinamentos recebi-
dos.

O evento reforça o com-
promisso da escola com 
a educação para a vida e 

destaca a importância de 
parcerias entre instituições 
de ensino e órgãos públi-
cos na construção de uma 
sociedade mais segura e 
consciente.

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Escola promove dia de conscientização no trânsito com apoio da PRF

Profissionais compartilharam informações sobre o trânsito

REPRODUÇÃO
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vasco recebe consulta turca por Rayan
Em alta desde a chegada 

de Fernando Diniz, Rayan, 
de 18 anos, recebeu uma 
consulta do futebol turco 
para contar com seu fute-
bol. De acordo com infor-
mações, o Vasco informou 
que só aceitará conversar 
por algo em torno de 15 
milhões de euros (cerca de 
R$ 100 milhões).

O Besiktas foi o clube 
que buscou informações 
sobre o jovem e sinalizou 

com a possibilidade de 
desembolsar algo em tor-
no de 7 milhões de euros 
(R$ 45 milhões), valor bem 
distante do que o Vasco 
deseja para iniciar uma 
conversa.

Rayan se profissionali-
zou em 2023 e desde sem-
pre atrai observadores de 
clubes do futebol europeu. 
O Barcelona seria uma das 
equipes interessadas. O 
Vasco já recusou propostas 

do Porto e do Anderlecht, 
da Holanda. Representan-
tes do Lyon, da França, do 
Sporting, de Portugal, e da 
Fiorentina, da Itália, já ob-
servaram o atacante.

Recentemente, o ata-
cante assinou uma renova-
ção com o Vasco até o fim 
do ano que vem. Em 2025, 
ele entrou em campo em 
22 jogos, anotou cinco 
gols e deu uma assistên-
cia.

Fluminense negocia com Ganso 
Tricolor queria estender o vínculo com o atle-
ta no início do ano, mas conversas foram pau-
sadas durante o caso de miocardite

vínculo atual é válido até o final de dezembro de 2025

REPRODUÇÃO

Recuperado de uma 
inflamação no cora-
ção e de volta ao Flu-

minense, Paulo Henrique 
Ganso vê a sua renovação 
de contrato voltar a ser 
tema dentro do clube. O 
Tricolor reabriu negocia-
ção com os empresários 
do atleta e quer avançar 
antes do início da Copa 
do Mundo de Clubes, em 
junho.

O atual vínculo de Ganso 
com o Fluminense é válido 
até o final de dezembro de 
2025. Em julho deste ano, 
o jogador poderá assinar 

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

contrato com outro clube 
caso a renovação não seja 
assinada. Porém, a nego-
ciação não caminha para 
este lado e, neste momen-
to, ambos buscam um co-
mum acordo pela perma-
nência.

Do lado do Fluminense, 
havia o interesse na reno-
vação desde o final do ano 
passado. Porém, o episó-
dio da miocardite fez com 
que as conversas fossem 
paralisadas devido à incer-
teza quanto à situação de 
Ganso após o tratamento. 
De volta, o interesse per-
manece. No último sába-
do, ele se tornou o quarto 
atleta com mais vitórias 
pelo clube no século.

Do lado do jogador, tam-
bém há o desejo de ficar. 
A relação de Ganso com a 
diretoria do Fluminense é 
boa e, a pessoas próximas, 
ele diz estar adaptado ao 
Rio de Janeiro e feliz com 
o fato do filho, Enrico, es-
tar atuando nas categorias 
de base do clube. Pessoas 
ligadas ao atleta acreditam 
que, se o Fluminense apre-
sentar um projeto interes-
sante, a tendência é que o 
acordo seja fechado.

O projeto, neste caso, 
não é só financeiro, mas 
um plano do clube para 
ele. Algo na linha de ser 
referência para os mais 
jovens, brigar por títulos 
e até mesmo uma possí-

em BuscA dA permANêNciA 

Flamengo rejeitou Memphis por pedida 
de cerca de R$ 4 milhões por mês

Flamengo busca vender Michael em breve

Clube busca reforçar ataque com jogadores de velocidade

A diretoria do Flamen-
go rechaçou uma pedida 
do Memphis Depay de 
cerca de R$ 4 milhões 
brutos por mês em se-
tembro de 2024. O atleta 
se ofereceu ao clube an-
tes de fechar com o Co-
rinthians. Houve de fato 
uma procura por parte do 
atacante holandês para o 
Flamengo. E os dirigen-
tes rubro-negros toparam 
ouvir os representantes 
do jogador.

A pedida de Memphis 
era de salário de R$ 2 mi-
lhões livres de impostos. 
Com as taxas, o valor se 

elevaria para R$ 2,5 mi-
lhões. Além disso, o ho-
landês queria luvas de 4 
milhões de euros também 
livres de impostos. Com 
isso, o custo seria de 5 
milhões de euros. No to-
tal, isso daria R$ 1,2 mi-
lhões por mês Ou seja, o 
custo fixo seria de R$ 3,7 
milhões mensais durante 
um período de 27 meses.

Havia bônus por con-
vocações para a Holanda 
(R$ 600 mil), gols pelo 
time e pela seleção. A 
avaliação rubro-negra é 
de que o custo real seria 
na casa de R$ 4 milhões. 

A diretoria rubro-negra 
ainda analisou que havia 
um histórico de lesão do 
atleta envolvido.

Com isso, o Flamengo 
descartou completamen-
te contratar o jogador. A 
proposta financeira nem 
foi levada para o presi-
dente Rodolfo Landim.

Depois disso, Memphis 
Depay fechou com o Co-
rinthians por um valor de 
cerca de R$ 3 milhões por 
mês líquido, mais bônus, 
livres de impostos. Con-
siderando o valor bruto, 
não é tão diferente da pe-
dida para o Flamengo.

O Flamengo tem duas 
peças que oscilam no ata-
que: Michael e Everton 
Cebolinha. O Rubro-Ne-
gro quer negociar a dupla 
em caso de boas ofertas 

na janela de transferên-
cias do meio do ano.

O clube busca reforçar 
o ataque com jogadores 
de velocidade, mas pre-
cisa negociar esses dois 
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O Botafogo abriu nego-
ciações com Álvaro Mon-
toro, meia de 18 anos do 
Vélez Sarsfield, da Argen-
tina. O jogador é consi-
derado uma das maiores 
joias que saíram do clube 
nos últimos anos. A im-
prensa argentina chama 
Montoro de “novo Alma-
da” porque o jovem atua 
na mesma faixa de campo 
do camisa 23 e também 
foi revelado no Vélez. 

O primeiro contato do 

Botafogo negocia a contratação de joia do vélez

jogadores para viabilizar 
contratações. Um dos 
nomes monitorados é 
Esequiel Barco, ex-River 
Plate.

Michael tem uma pro-
posta do Al-Duhail, do 
Catar, e está pressionan-
do o Flamengo a fechar 
o negócio após a Copa 
do Mundo de Clubes. O 
Rubro-Negro vai discutir 
a situação nos próximos 
dias, mas deseja que o Al-
-Duhail faça uma oferta 
melhor para fechar a ven-
da do atacante.

No ano passado, o jo-
gador voltou ao Flamen-
go com salário de R$ 1,5 
milhão mensais e não ren-
deu o esperado. O Fla es-
pera negociá-lo em breve 
para aliviar a folha finan-
ceira e reforçar o elenco.

Montoro já tem 48 jogos como jogador profissional

REPRODUÇÃO

Botafogo por Montoro 
aconteceu no começo do 
ano, ainda na janela ini-
cial da temporada. O con-
trato do atleta acaba em 
dezembro e o Vélez se vê 
em uma posição compli-
cada na negociação. Além 
de um valor em dinheiro 
oferecido, há o projeto 
para o meia ir ao Lyon, 
clube de John Textor na 
França, em um ano.

Há otimismo por parte 
do Botafogo para que a 

negociação seja concluída 
e Montoro jogue a Copa 
do Mundo de Clubes pelo 
Alvinegro.

Apesar da pouca idade, 
Montoro já tem 48 jogos 
como jogador profissio-
nal. Nesta temporada, o 
argentino consolidou-se 
como titular do Vélez e já 
tem 19 partidas - a tem-
porada que mais entrou 
em campo -, com três gols 
marcados e uma assistên-
cia.

vel aposentadoria. Quem 
acompanha a situação de 
perto é o Santos, que já 
fez consultas para saber 
da possibilidade de uma 
transferência ou assinatu-

ra em caso de não renova-
ção de contrato.

Contratado em 2019, 
Ganso tem 277 jogos pelo 
Fluminense e quatro tí-
tulos conquistados: os 

Campeonato Cariocas de 
2022 e 2023, a Conmebol 
Libertadores de 2023 e a 
Recopa Sul-Americana de 
2024. Ao todo, ele marcou 
27 gols.

Vasco consegue suspensão de transfer 
ban e volta a contratar jogadores

A Fifa suspendeu o 
transfer ban que havia im-
posto ao Vasco da Gama. 
A decisão permite que o 
clube volte a registrar no-
vos jogadores após uma 
semana de impedimento. 
A sanção havia sido apli-
cada por causa de uma 
dívida com o Nantes, da 
França, pela contratação 
do atacante Adson.

A suspensão foi possí-
vel após a Fifa reconhecer 
a situação jurídica do clu-
be, que está em processo 
de recuperação judicial 
desde fevereiro de 2025. 
Nesse regime, o Vasco 
não pode realizar paga-
mentos a credores fora 
do escopo do plano apro-
vado pela Justiça.

O clube havia sido pu-
nido com a proibição de 

registrar atletas por 3 ja-
nelas de transferências 
consecutivas. Com a deci-
são da Fifa, poderá agora 
participar normalmente 
das próximas janelas e re-
forçar o elenco.

A pendência com o 
clube francês envolve a 
transferência de Adson, 
realizada em janeiro de 
2024. A negociação foi 
firmada por 5 milhões de 
euros — cerca de R$ 31,7 
milhões na cotação atual. 
No processo de recupera-
ção judicial, o valor reco-
nhecido como devido ao 
Nantes é de 3.894.736,84 
euros (aproximadamente 
R$ 24,7 milhões).

O processo tramita na 
Justiça do Rio de Janei-
ro. O clube não detalhou 
como o pagamento será 

feito dentro do plano 
judicial. Em nota, o Vas-
co afirmou: “O Vasco da 
Gama SAF informa que 
nesta data foi notificado 
pela FIFA sobre a suspen-
são do registration ban 
que havia sido aplicado 
em decorrência de proce-
dimento interposto pelo 
Nantes. Tal decisão se 
baseia no fato do clube 
estar em processamento 
regular de recuperação 
judicial.”

Segundo as regras do 
regime, o clube está au-
torizado a realizar apenas 
pagamentos previstos no 
plano aprovado. A exce-
ção são valores devidos a 
jogadores do atual elenco, 
como luvas e premiações, 
classificados como “credo-
res colaboradores”.
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A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, em 
parceria com a 

Timbre, empresa espe-
cializada no ramo de re-
cursos humanos, está fa-
zendo uma seleção para 
o preenchimento de 500 
vagas de empregos ofe-
recidas por uma empresa 
que comercializa diversos 
produtos e tem uma cen-
tral de logística na Baixa-
da Fluminense.  

A seleção é feita às 
quartas-feiras na sede da 
própria Secretaria de Tra-
balho, Renda e Economia 
Solidária (Avenida Benja-
min Pinto Dias, 610, Cen-
tro). Nesta semana, mais 
de 500 pessoas compa-
receram para o processo 
seletivo, que é presencial. 
É necessário ter o ensino 
médio completo.

O secretário municipal 
de Trabalho, Renda e Eco-

Belford Roxo tem parceria com 
empresa para oferecer vagas

DIvULgAÇÃO

Candidato faz a entrevista na hora na sede da própria secretaria
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Seleção é feita às quartas-feiras na sede da própria Secretaria de Trabalho, Renda e economia SolidáriaDistribuição de 
alimentos em Gaza 
deixa pelo menos 
47 feridos

As Nações Unidas 
acusaram militares is-
raelenses de alvejar 
uma multidão que in-
vadiu um centro de 
distribuição de ajuda 
humanitária em Gaza, 
deixando 47 feridos.

Multidão de pales-
tinos invadiram novo 
centro de distribuição 
de ajuda humanitária, 
criado por uma funda-
ção apoiada por Israel e 
pelos Estados Unidos. 
Um jornalista da Asso-
ciated Press (AP) ouviu 
disparos de tanques e 
armas israelenses e viu 
um helicóptero militar 
disparando sinalizado-
res.

O chefe do Escritório 
de Direitos Humanos 
da ONU para os Terri-
tórios Palestinos, Ajith 
Sunghay, afirmou que a 
maior parte dos feridos 
foi atingida pelo fogo 
do Exército israelense.

O centro de distri-
buição nos arredores da 
cidade de Rafah, no ex-
tremo sul de Gaza, foi 
inaugurado pela Fun-
dação Humanitária de 
Gaza (GHF, na sigla em 
inglês), registrada nos 
Estados Unidos, que 

foi designada por Israel 
para assumir as opera-
ções de ajuda.

A ONU e outras or-
ganizações humanitá-
rias rejeitaram o novo 
sistema, alegando que 
não será capaz de sa-
tisfazer as necessida-
des dos 2,3 milhões de 
habitantes de Gaza e 
permitir que Israel uti-
lize os alimentos como 
arma para controlar a 
população. Alertaram 
ainda para o risco de 
atrito entre as tropas 
israelenses e as pessoas 
que procuram manti-
mentos.

Os palestinos estão 
desesperados por comi-
da, depois de quase três 
meses do fechamento 
das fronteiras pelos is-
raelenses.

Israel afirma ter con-
tribuído para estabele-
cer o novo mecanismo 
de ajuda a fim de impe-
dir o Hamas de desviar 
os mantimentos, mas 
não apresentou provas 
de desvio sistemático. 
As agências da ONU 
dizem ter mecanismos 
para impedir o desvio 
de comida e outros su-
primentos.

oNu acusa Israel de alvejar multidão em busca de ajuda

DIvULgAÇÃO

Via Light recebe obra 
de contenção de 
encosta em nilópolis

Já está em andamento 
a obra de contenção de 
encosta em um trecho da 
Via Light, em Nilópolis, 
nas proximidades da saída 
do bairro Cabuís. A refor-
ma foi possível devido a 
uma indicação do deputa-
do estadual Rafael Nobre 
(União), que relatou que 
a antiga encosta estava em 
estado extremamente pre-
cário, com um risco imi-
nente de queda.

A intervenção foi exe-
cutada pelo Departamen-
to de Estradas de Roda-
gem (DER-RJ) no início 
deste mês, levando mais 
segurança e tranquilidade 
para os moradores da re-
gião, que há anos enfren-
tam riscos em períodos de 
chuva intensa.

“Fico muito feliz e re-
alizado em ver uma das 
primeiras indicações do 
nosso mandato saindo do 
papel. Essa contenção é 
mais do que uma obra: é 

proteção para quem vive 
ali, é qualidade de vida 
para nossa população”, 
afirmou Nobre.

O parlamentar fez ques-
tão de agradecer ao gover-
nador Cláudio Castro e ao 
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Ro-
drigo Bacellar (União) 
pelo atendimento da soli-
citação. 

“Essa resposta rápida 
mostra o compromisso do 
Governo do Estado com a 
Baixada Fluminense. Se-
guimos firmes, trabalhan-
do por um Rio de Janeiro 
mais seguro e digno para 
todos”, completou o depu-
tado.

A Indicação N° 
0256/2023, que solicita a 
obra, foi protocolada com 
objetivo de evitar qual-
quer tragédia ou futuras 
interdições na via, que 
apresentava grandes ra-
chaduras e descolamento 
de placas.

Detran-RJ inaugura sala sensorial para 
atendimento de pessoas com autismo

O Detran-RJ deu um 
passo importante em dire-
ção à inclusão com a cria-
ção de uma sala sensorial 
voltada ao atendimento de 
pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
O espaço, inaugurado em 
2024, funciona na unidade 
da Avenida Francisco Bica-

nomia Solidária, Márcio 
Valério, destacou que os 
selecionados terão, além 
do salário, transporte até 
o local de trabalho, refei-
ção e outros benefícios. 

“O diferencial é que o 
candidato faz a entrevis-
ta na hora e, dependendo 
da aprovação, em poucos 
dias será chamado para 

o exame admissional e a 
entrega de documentos. 
É uma ótima chance para 
quem está procurando 
uma oportunidade de 
emprego”, acentuou Valé-
rio.

O órgão oferece ainda 
orientações para abertu-
ra de MEI; suporte para 
parcelamento de MEI; 

confecção da senha Gov; 
e carteira digital, entre 
outros. 

“Estamos implantan-
do também atendimento 
jurídico para as pessoas 
que necessitam de algu-
ma orientação, como por 
exemplo, se ela foi lesada 
nos cálculos trabalhistas”, 
finalizou Márcio Valério.

lho, em São Cristóvão, e foi 
desenvolvido para garan-
tir conforto e acolhimento 
durante a emissão de docu-
mentos como identidade e 
Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH), além de exa-
mes teóricos de direção.

O projeto foi elaborado 
com o apoio da neuropsico-

pedagoga Silvia Kelly Bosi, 
fundadora da Potência – 
Clínica de Desenvolvimen-
to Infantil. 

“A sala sensorial inclui 
iluminação controlada, sons 
calmantes, elementos táteis, 
piso emborrachado, tape-
tes sensoriais, almofadas e 
fones protetores de ruído, 

Sala sensorial do Detran-RJ fica em São Cristóvão

tudo pensado para atender 
às necessidades sensoriais 
de pessoas com TEA”, expli-
ca Silvia.

A iniciativa integra o Pac-
to Estadual pela Inclusão 
das Pessoas com Deficiên-
cia (PcD), e representa mais 
que uma adaptação: é um 
gesto concreto de respeito 
às diferenças neurológicas. 
A expectativa, segundo Sil-
via, é de que modelos se-
melhantes se espalhem por 
outras unidades do Detran 
e órgãos públicos do país.

Para pessoas com TEA, 
ambientes sensoriais ade-
quados podem evitar crises 
e promover estabilidade 
emocional durante situa-
ções estressantes. 

“São espaços que ajudam 
na autorregulação emocio-
nal, com controle de estí-
mulos como luz, som, tato 
e até odores, comuns em 
ambientes públicos”, ressal-
ta Silvia.

Alerj aprova “botão do pânico” em 
unidades de saúde do Rio de Janeiro

Profissionais que atu-
am em unidades de saú-
de do Estado do Rio de 
Janeiro poderão acionar 
um “botão do pânico” 
para alertar ao Centro 
Integrado de Comando 
e Controle (CICC), da 
Polícia Militar, em caso 
de violência ou amea-
ça durante o exercício 
da profissão. É o que 
estabelece o Projeto de 
Lei 1975/2023, do vice-
-presidente da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
(Alerj), Guilherme Dela-
roli (PL). A proposta foi 
aprovada em primeira 
discussão.

Um levantamento do 
Conselho Regional de 
Medicina do Estado do 
Rio de Janeiro (CRE-
MERJ), realizado entre 
2018 e 2023, apontou 
que, a cada três dias, 
um médico é agredido 
durante o exercício pro-
fissional no Rio de Ja-
neiro. Agressões verbais, 
assédio moral, agressões 
físicas, ameaças ou in-
timidações represen-
tam, respectivamente, as 
maiores ocorrências re-
gistradas.

De acordo com o pro-
jeto de lei, o dispositivo 
de segurança poderá ser 

acionado em unidades 
públicas ou privadas por 
médicos, enfermeiros, 
auxiliares de enferma-
gem, vigias e demais pro-
fissionais desses estabe-
lecimentos.

A intenção é propor-
cionar maior segurança 
e minimizar ameaças à 
integridade física e emo-
cional, diante de situa-
ções do exercício da pro-
fissão que causem risco 
de morte, lesão corporal, 
dano psicológico ou psi-
quiátrico, e dano patri-
monial.

“Infelizmente, situa-
ções de risco dentro das 

unidades de saúde não 
são pontuais, agressões 
fazem parte do dia a dia 
desses profissionais, e 
vêm sendo relatadas com 
frequência na imprensa. 
A intenção, com o botão 
do pânico, é que o refor-
ço policial chegue rápido, 
para minimizar danos e 
até mesmo mortes”, argu-
menta o deputado esta-
dual Guilherme Delaroli. 

As despesas para im-
plantação do “botão do 
pânico” correrão a partir 
do orçamento anual des-
tinado à Secretaria de Es-
tado de Saúde e do Fun-
do Estadual de Saúde.

DIvULgAÇÃO
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Incêndio de grandes proporções 
destroi prédio comercial em Meriti
Vizinhos relataram que momentos an-
tes houve um furto de cabos que gerou 
um curto-circuito na rede aérea

REPRODUÇÃO

40 bombeiros e 20 viaturas atuaram na ocorrência

Carro perde o controle e 
despenca da Linha Vermelha

Milicianos que extorquiam comerciantes 
em Itaguaí são alvos de operação

Motociclista de aplicativo é preso por usar identidade falsa

em iNVestiGAçÃo 

Um incêndio des-
truiu um prédio 
comercial de qua-

tro andares, na quarta-
-feira (28), no Centro de 
São João de Meriti. Uma 
senhora classificada como 
vítima verde, ou seja, com 
ferimentos leves, foi aten-
dida e liberada no local.

As chamas começaram 
por volta das 3h10 em 
um edifício na Avenida 
Nossa Senhora das Gra-
ças. Às 7h20, seis quarteis 
do Corpo de Bombeiros 
trabalhavam no local. Às 

9h30, as equipes já ha-
viam controlado as cha-
mas e continuavam com o 
trabalho de rescaldo.

O incêndio também 
atingiu um prédio anexo 
ao edifício, onde funciona 
uma instituição de ensi-
no. Ao todo, 40 bombei-
ros e 20 viaturas atuaram 
na ocorrência.

Ao lado dos imóveis 
atingidos fica uma filial do 
Guanabara — o mercado, 
que não foi afetado, ser-
viu de base para os mili-
tares poderem chegar aos 
fundos dos prédios.

“Aqui tinha diversas 
lojas de utensílios do-

mésticos, hortifruti, uma 
faculdade, ou seja, muito 
material plástico, tecido e 
madeira. Contamos com 
bastante apoio da vizi-
nhança, que nos possibili-
tou acessar algumas áreas 
mais difíceis. Nas próxi-
mas horas, entregaremos 
o local para a Defesa Civil 
Municipal para realizar a 
inspeção da estrutura e 
verificar se tem algum ris-
co de colapso. O primeiro 
e o segundo pavimento 
foram bastante danifica-
dos. Já o terceiro e o quar-
to conseguimos preservar 
bastante a estrutura”, ex-
plicou o major Fábio Con-

Motociclista morre ao ser atingido por 
linha chilena na Baixada Fluminense
O motociclista Auriel 

Missael Henriques, de 41 
anos, morreu ao ser atin-
gido por uma linha chile-
na enquanto trafegava na 
Linha Vermelha, na altura 
de Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense.

Auriel estava com sua 
mulher na garupa da 
moto quando foi ferido 
no pescoço. Ele chegou 
a ser socorrido por um 
motorista que passava 
pelo local e levado para 
o Hospital Geral de Nova 
Iguaçu (HGNI), mas não 
resistiu aos ferimentos.

De acordo com a dire-
ção da unidade, a vítima 
deu entrada já em óbito. 
Ele apresentava grave fe-
rimento na região do pes-
coço e sofreu uma parada 
cardiorrespiratória duran-
te o trajeto até o hospital. 

Acidente deixou uma vítima

DIvULgAÇÃO

Um carro caiu do via-
duto da Linha Vermelha 
no Parque das Missões, 
em Duque de Caxias, 
Baixada Fluminense, na 
quarta-feira (28). O aci-
dente deixou uma vítima, 
que não foi identificada e 
não teve o estado de saú-
de divulgado.

Em uma foto, é possí-
vel ver o veículo capota-
do, com o para-choque e 
as janelas destruídos. Se-

gundo o Corpo de Bom-
beiros, as autoridades fo-
ram acionadas às 13h15 
para o resgate.

A queda causou a ocu-
pação de uma faixa na 
Avenida das Missões, 
sentido Baixada. O trân-
sito no trecho ficou in-
tenso, de acordo com 
o Centro de Operações 
Rio. As circunstâncias do 
acidente não foram escla-
recidas.

A Polícia Civil realizou 
uma operação que tem 
como alvos milicianos que 
extorquiam comerciantes 
em Itaguaí. Agentes da 50ª 
DP (Itaguaí) cumprem man-
dados de prisão e de busca e 
apreensão. Até o momento, 
três criminosos foram presos 
e um veículo foi recuperado.

As investigações apontam 
que a quadrilha cobrava irre-
gularmente taxas de comer-
ciantes, que eram expulsos 
quando não pagavam. De 
acordo com os policiais, as 
apurações tiveram início em 
fevereiro de 2022, quando 
duas pessoas foram presas, 

sendo uma delas com R$ 420 
escondidos na cueca.

A dupla recolhia dinheiro 
de comerciantes a mando 
de milicianos. A partir disso, 
os agentes identificaram ou-
tros criminosos envolvidos 
na prática de extorsão a co-
merciantes e a moradores no 
município.

Sempre utilizando de vio-
lência, o grupo ameaçava 
as vítimas, muitas vezes de 
morte, inclusive utilizando 
fuzis, para coagir a popula-
ção a pagar a taxa semanal. 
Em um dos casos, registrado 
pelos policiais em dezembro 
de 2024, no bairro Somel, os 

milicianos expulsaram um 
comerciante, pois ele não 
pagou a extorsão.

Mais uma vez, usando 
armas, eles forçaram os co-
merciantes a abandonar o 
comércio, que foi tomado 
pelo grupo. Na ocasião, com 
as vítimas ainda no local, os 
criminosos roubaram as mer-
cadorias, o maquinário e os 
veículos de entrega.

Na ação desta segunda, os 
mandados são cumpridos em 
Itaguaí e também em bairros 
de Campo Grande, Santa 
Cruz, Sepetiba, Guaratiba, 
Inhoaíba e Recreio dos Ban-
deirantes, na Zona Oeste.

Um homem de 30 anos 
foi preso na Tijuca, na Zona 
Norte, por usar identidade 
falsa para atuar como moto-
ciclista em um aplicativo de 
transporte. A prisão foi feita 
por agentes do programa Se-
gurança Presente durante pa-
trulhamento na Rua Carmela 
Dutra.

Segundo informações, o 
homem freou bruscamente 

ao avistar a viatura, o que le-
vantou suspeitas. Ele se apre-
sentou como motociclista 
de aplicativo e disse que se 
chamava Luis. No momento 
da abordagem, ele não apre-
sentou a carteira de habilita-
ção e afirmou estar usando o 
cadastro do irmão para fazer 
as corridas.

A passageira, que estava 
na corrida, confirmou que o 

nome do condutor batia com 
o que aparecia no aplicativo. 
No entanto, ao ser levado 
para a 19ª DP (Tijuca), a polí-
cia verificou que a conta utili-
zada não pertencia ao irmão. 

O homem, identificado 
como José, havia criado a 
conta no aplicativo com da-
dos de terceiros, sem autori-
zação. Porém, a foto de per-
fil, era dele próprio.

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Justiça mantém prisão dos irmãos 
que ocultaram corpo do pai

A Justiça do Rio con-
verteu em preventiva a 
prisão dos irmãos inves-
tigados por esconderem 
o cadáver do pai dentro 
de casa, na Ilha do Gover-
nador. Marcelo Marchese 
D’Ottavio e Tania Concei-
ção Marchese D’Ottavio 
foram representados por 
um advogado na audiên-
cia realizada no último 
sábado (24), já que ambos 
estão internados em alas 
psiquiátricas no Rio. 

Na decisão, a juíza 
Laura Noal Garcia deci-
diu manter a prisão dos 
irmãos por considerar a 
liberdade deles um risco 
para o andamento da in-
vestigação na 37ª DP (Ilha 
do Governador). Além 
disso, também foi levado 
em consideração o fato 
de que Marcelo e Tania 
resistiram ao mandado de 
busca e apreensão, sendo 
necessário o uso da força 
policial para contê-los.

“Destaco que o custo-
diado Marcelo apresentou 
perante os policiais com-
portamento agressivo, 
agitado e alterado, con-
forme narrado perante o 
Delegado de Polícia res-
ponsável pela condução 
do flagrante”, escreveu a 
magistrada. 

Ao fim da audiência, a 
juíza informou que os ir-
mãos deverão retornar à 
Central de Custódias para 
a realização de uma nova 
sessão. 

“Com a alta, requisitem-
-no, com urgência, para a 
realização da audiência 
de custódia”, finalizou. 

Atualmente, Marcelo 
está internado no Hospi-
tal Psiquiátrico Philippe 
Pinel, em Botafogo. Já a 
irmã dele acabou sendo 
encaminhada a uma ala 
psiquiátrica no Hospital 
Municipal Pedro II, em 
Santa Cruz. Ambos res-
pondem pelo crime de 

ocultação de cadáver do 
pai, Dario Antonio Raffae-
le D’Ottavio, de 88 anos. O 
corpo foi encontrado em 
estágio avançado de de-
composição por policiais 
civis no dia 21 de maio. 

O corpo de Dário foi 
encontrado deitado so-
bre uma cama, em estado 
avançado de decomposi-
ção. Um vídeo registrou 
o momento em que os 
filhos foram presos. As 
imagens mostram o corpo 
do idoso dentro do quar-
to da casa onde os irmãos 
viviam.

As investigações pre-
liminares apontam que 
o cadáver pode ter sido 
mantido no local para que 
os filhos continuassem re-
cebendo benefícios finan-
ceiros em nome do pai. 
Exames periciais estão 
em andamento para de-
terminar a causa da morte 
e o tempo aproximado do 
óbito.

treiras, porta-voz do Cor-
po de Bombeiros.

O caso é investigado 
pela 64ª DP (São João de 

Meriti). Segundo a Polícia 
Civil, agentes solicitaram 
a perícia e buscam por 
testemunhas e imagens 

de câmeras de segurança. 
Outras diligências estão 
em andamento para apu-
rar a causa do incêndio.

uso de linha chilena é proibido por lei no Estado
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As tentativas de reanima-
ção não tiveram sucesso e 
o óbito foi confirmado às 
17h53.

O corpo de Auriel foi 
encaminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML). Ainda 
não há informações sobre 
o sepultamento do moto-
ciclista.

O caso foi registrado na 
58ª DP (Posse) e encami-
nhado à 59ª DP (Duque 
de Caxias), que dará pros-
seguimento às investiga-
ções. Diligências estão 
em andamento para iden-
tificar de onde partiu a li-
nha que atingiu a vítima.

O uso de linha chilena é 
proibido por lei no Rio de 
Janeiro e em outros esta-
dos do Brasil por conta do 
risco de acidentes graves 
e fatais, como o ocorrido 
com Auriel.
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Alerj debate uso seguro das tecnologias 
digitais por crianças e adolescentes

Bolsa aproxima-se de recorde com recuo de prévia da inflação
A Comissão de Assun-

tos da Criança, do Adoles-
cente e da Pessoa Idosa, 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj), realizou on-
tem (28) audiência pública 
para discutir os desafios 
relacionados ao uso das 
tecnologias digitais por 
crianças e adolescentes. O 
evento aconteceu às 10h, 
no plenário da sede do 
Parlamento fluminense.

“O uso excessivo da 
internet entre crianças e 
adolescentes preocupa, 
pois pode causar danos 
à saúde mental e física. 
Vamos ouvir especialistas 

para debater soluções que 
garantam maior proteção 
a elas em ambientes digi-
tais”, disse o presidente 
da Comissão, deputado 
Munir Neto (PSD).

O Brasil é o segundo 
país do mundo que mais 
gasta tempo no celular e 
o terceiro com maior nú-
mero de crianças depen-
dentes de telas: dos 187 
milhões de usuários, 45 
milhões são menores de 
17 anos, sendo que 11 
milhões têm até 4 anos. 
Em mais da metade do 
tempo que permanecem 
acordadas, essas crianças 
estão expostas a telas, de 

acordo com pesquisa da 
Universidade de São Pau-
lo (USP).

Estiveram presentes 
para o evento a coorde-
nadora de Tecnologias 
Educacionais da Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seeduc), Renata Chiossi; 
o superintendente de Pro-
jetos Especiais da Seeduc, 
Daniel Bove; a delegada 
titular da Delegacia de 
Atendimento à Mulher 
(Deam) de Caxias, Fernan-
da Fernandes; a pediatra 
Evelyn Eisenstein; a psi-
quiatra Gabriela Crenzel; 
e o defensor público Ro-
drigo Azambuja.

A queda na prévia da in-
flação e o alívio das tensões 
no exterior favoreceram o 
mercado financeiro na úl-
tima terça-feira (27). A bol-
sa de valores subiu pouco 
mais de 1% e aproximou-se 
do recorde histórico atin-
gido na semana passada. 
O dólar devolveu a alta da 
segunda-feira (26) e caiu.

O índice Ibovespa, da B3, 
fechou aos 139.541 pontos, 
com alta de 1,02%, o ter-
ceiro avanço seguido. Por 
volta das 11h30, o indica-
dor chegou a ultrapassar os 
140,3 mil pontos e bateu 

o recorde histórico da bol-
sa brasileira, mas o indica-
dor perdeu força durante 
a tarde, com investidores 
realizando lucros e venden-
do ações para embolsarem 
ganhos.

No mercado de câmbio, o 
dólar comercial fechou aos 
R$ 5,645, com queda de 
R$ 0,03 (-0,53%). A cotação 
ficou próxima da estabili-
dade durante boa parte da 
manhã, mas caiu nas horas 
finais de negociação, com 
o clima favorável no merca-
do internacional, fechando 
próxima da mínima do dia.

Em maio, a moeda norte-
-americana recua 0,54%. Em 
2025, a divisa cai 8,65%.

Tanto fatores domésticos 
como externos contribu-
íram para a tranquilidade 
no mercado financeiro. No 
Brasil, a divulgação de que 
o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo-15 
(IPCA-15), prévia da inflação 
oficial, ficou abaixo das ex-
pectativas em maio animou 
os investidores. Isso porque 
a inflação em queda reduz 
as chances de o Banco Cen-
tral (BC) elevar os juros bási-
cos da economia em junho.

políticA

Alerj prorroga por 60 dias a CPI da transparência 
que investiga contratos e sigilos no governo
A Assembleia Legislativa do Rio prorrogou por 60 dias 
a Cpi da Transparência, que apura falhas no acesso à in-
formação e contratos do governo estadual com conces-
sionárias como Cedae e naturgy

A CPI da Transparên-
cia da Assembleia 
Legislativa do Es-

tado do Rio de Janeiro 
(Alerj) ganhou mais tempo 
para concluir seus traba-
lhos. Na última terça-feira 
(27), os parlamentares 
aprovaram o Requerimen-
to 67/25, que estende por 
mais 60 dias o prazo de 
funcionamento da comis-
são, criada para investigar 
o descumprimento da Lei 

lei sancionada por lula foi publicada no Diário oficial da união
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de Acesso à Informação e 
o uso indevido de sigilos 
no Sistema Estadual de 
Informações (SEI) do Go-
verno do Estado.

A prorrogação foi solici-
tada pelos próprios inte-
grantes do colegiado, que 
argumentam que ainda há 
diligências importantes 
a serem realizadas. “Ain-
da temos que ouvir inte-
grantes de diversas con-
cessionárias. Queremos 
entender os contratos, as 
renovações e qual será o 
investimento. O esclare-
cimento dessas questões 

é essencial para o povo 
fluminense”, afirmou o 
presidente da comissão, 
deputado Alan Lopes (PL).

Desde sua criação, a 
CPI promoveu oitivas 
com secretários estadu-
ais, representantes de 
concessionárias como a 
Naturgy e a Cedae, além 
de reuniões com a reito-
ria da Uerj. Os deputados 
também investigaram 
contratos de publicidade 
do Executivo e chegaram 
a realizar vistoria na Cida-
de do Rock, onde acon-
tece o Rock in Rio, com 

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

novo previsão do salário mínimo é 
divulgado e brasileiros comemoram

O governo brasileiro 
planeja aumentar o salário 
mínimo para R$ 1.630 em 
2026, conforme o Projeto 
de Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (PLDO). Este ajus-
te representa um aumento 
de 7,37% em relação ao va-
lor atual de R$ 1.518. Com 
uma inflação projetada de 
4,76% pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC), o reajuste propor-
cionaria um ganho real de 
2,5% para os trabalhadores.

A fórmula de correção 
do salário mínimo, que foi 
retomada em 2023, leva em 
conta o INPC acumulado até 
novembro do ano anterior e 
o crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB) de dois 
anos antes. No entanto, o 
novo arcabouço fiscal limi-
ta o crescimento real a um 
intervalo entre 0,6% e 2,5%, 
mesmo em cenários de ex-
pansão econômica mais ro-
busta.

QUAL É O IMPACTO DO 
SALÁRIO MÍNIMO NAS 
FINANçAS PúBLICAS?
O reajuste do salário mí-

nimo tem um impacto di-
reto nas finanças públicas, 
uma vez que muitos bene-
fícios sociais estão vincu-
lados a ele. Cada aumento 
de R$ 1 no salário mínimo 
pode resultar em um acrés-
cimo de aproximadamente 
R$ 400 milhões nas despe-
sas governamentais. Benefí-
cios como aposentadorias, 
pensões e seguro-desem-

foco em questões de se-
gurança pública e logísti-
ca do evento.

A comissão é composta 
por Alan Lopes (PL) como 

presidente, Filippe Poubel 
(PL) na vice-presidência e 
Rodrigo Amorim (União) 
como relator. Também 
integram o grupo os de-

putados Marcelo Dino 
(União), Thiago Rangel 
(PMB), Yuri Moura (PSol), 
Val Ceasa (PRD) e Giovani 
Ratinho (SDD).

prego são diretamente afe-
tados por essas mudanças.

Na Previdência Social, o 
aumento do salário mínimo 
pode gerar despesas adicio-
nais significativas, que são 
parcialmente compensadas 
por um aumento na arreca-
dação tributária. Assim, o 
governo precisa equilibrar 
o reajuste com a sustenta-
bilidade fiscal, assegurando 
que as contas públicas per-
maneçam sob controle.

QUAIS SãO AS 
PERSPECTIVAS PARA OS 

PRÓxIMOS ANOS?
O projeto de lei orçamen-

tária prevê aumentos pro-
gressivos no salário mínimo 
para os anos seguintes: R$ 
1.724 em 2027, R$ 1.823 em 
2028 e R$ 1.925 em 2029. Es-
ses valores são preliminares 
e podem ser ajustados nas 
futuras diretrizes orçamentá-
rias, dependendo das condi-
ções econômicas e fiscais.

Além disso, o governo 
projeta um superávit primá-
rio de R$ 34,3 bilhões em 
2026, equivalente a 0,25% 

do PIB. As metas para os 
anos subsequentes incluem 
superávits crescentes, com 
o objetivo de fortalecer a 
responsabilidade fiscal e es-
tabilizar a dívida pública.

COMO SERÁ O CAMINHO 
PARA A APROVAçãO DO 

PROJETO?
O projeto precisa ser ana-

lisado pela Comissão Mis-
ta de Orçamento e votado 
pelo Congresso até julho. 
O relator da proposta é o 
deputado Carlos Zarattini. 
O valor final do salário mí-
nimo será confirmado após 
a divulgação oficial da infla-
ção de 2025, prevista para 
novembro.

Enquanto isso, a expecta-
tiva é que a dívida pública, 
atualmente em 78,5% do 
PIB, continue a crescer até 
2028, atingindo 84,2%. A 
partir desse ponto, espera-
-se uma redução gradual, 
impulsionada por superávits 
primários e controle de gas-
tos, incluindo o reajuste do 
salário mínimo dentro dos 
limites fiscais estabelecidos.

Dia dos Namorados deve impulsionar 
vendas em 3% no comércio do Rio

O comércio do Rio de 
Janeiro está com expectati-
vas moderadas, mas otimis-
tas, para o Dia dos Namo-
rados, terceira data mais 
importante do varejo após 
o Natal e o Dia das Mães. 
De acordo com levanta-
mento do CDLRio e do Sin-
dilojasRio, a estimativa é 
de um crescimento de 3% 
nas vendas em relação ao 
ano passado. A pesquisa foi 
realizada entre os dias 19 e 
24 de maio, com 250 lojis-
tas da capital.

Entre os produtos mais 
buscados, aparecem aga-
salhos, roupas esportivas, 
tênis, bolsas, acessórios, 
perfumes, joias, lingerie, 
celulares, cosméticos e flo-
res. O valor médio por pre-
sente deve ficar entre R$ 
150 e R$ 180, repetindo o 
patamar de 2024.

A forma de pagamento 
preferida deve continuar 
sendo o cartão de crédito 
parcelado, seguido por dé-
bito, Pix, crediário e dinhei-
ro.

A Zona Norte deve lide-
rar as vendas, com expec-
tativa de aumento de 28%, 
seguida pela região cen-
tral (26%), Zona Sul (24%) e 
Zona Oeste (22%).

O preço, segundo os lo-
jistas, é fator determinante. 
Com base no IPCA até abril, 
os itens mais procurados já 
apresentaram elevação mo-
derada: perfumes (4,53%), 
roupa feminina (2,31%), 
maquiagem (1,72%), joias e 
bijuterias (1,18%). No setor 
de serviços, os maiores re-
ajustes foram em cinema, 
teatro e concertos (6,39%) 
e alimentação fora de casa 
(2,26%).

Mesmo com alta nos 
preços, a inflação do Rio 
(2,17%) segue abaixo da 
média nacional (2,48%), o 
que pode favorecer a dis-
posição de compra na re-
gião.

“O Dia dos Namorados 
exige do comerciante a ca-
pacidade de transformar o 
ato da compra em um ges-
to de afeto memorável”, 
destacou Aldo Gonçalves, 
presidente do CDLRio e do 
SindilojasRio.

Para ele, apesar da con-
juntura menos expansio-
nista com juros altos, a 
data ainda representa uma 
oportunidade importante 
de incremento de receita. 
“Planejamento, kits promo-
cionais, ambiente agradá-
vel e bom atendimento são 
fundamentais para atrair o 
consumidor”, concluiu.

Zona Norte lidera intenção de consumo

DIvULgAÇÃO

Iniciativa visa facilitar o acesso dos idosos a automóveis

DIvULgAÇÃO
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Resende recebe espetáculo gratuito

A magia da ópera tomou 
conta de Resende ontem 
(27), com a apresentação 
gratuita do espetáculo “Ópe-
ra na Escola – O Fígaro no 
Mundo Encantado das Ópe-
ras”. A atração aconteceu no 
Espaço Z, em duas sessões: 
às 15h, voltada para alunos 
da rede pública municipal, e 
às 19h30, aberta ao público 
em geral.

O projeto sociocultural 

tem como objetivo demo-
cratizar o acesso à música 
erudita e às grandes obras 
líricas, proporcionando uma 
experiência lúdica e educati-
va especialmente às crianças 
e adolescentes, mas também 
aos adultos que desejam co-
nhecer o universo da ópera.

Durante a apresentação, o 
público pode ouvir trechos 
de clássicos como La Don-
na È Mobile (Verdi), Nessun 

O Hospital São João Batis-
ta (HSJB), em Volta Redonda, 
realizou 49 procedimentos 
no mais recente mutirão de 
cirurgias, realizado entre a 
sexta-feira (23) e sábado (24). 
Foram 43 pacientes atendi-
dos por oftalmologistas, e 
outros seis que foram subme-
tidos a cirurgias ortopédicas.

Na sexta-feira, o médico 
oftalmologista Gabriel Lo-
pes atendeu a 18 pacientes, 
que receberam injeções in-
travítreas. No caso, é reali-
zada uma aplicação direta 
de medicamentos no vítreo, 
a substância transparente 
e gelatinosa que preenche 
o interior do olho, entre o 
cristalino e a retina. O ob-
jetivo é tratar doenças da 
retina e outras condições 
oculares, garantindo que 
a medicação atinja o local 
afetado de forma eficiente, 
maximizando seu efeito te-
rapêutico e minimizando 
efeitos colaterais em outras 
partes do corpo.

Este procedimento é con-
siderado seguro, indolor (re-

alizado sob anestesia local 
com colírio) e rápido, duran-
do cerca de 20 minutos. É fre-
quentemente indicado para o 
tratamento de degeneração 
macular relacionada à idade 
(DMRI), retinopatia diabéti-
ca, edema macular (diabéti-
co ou decorrente de oclusão 
venosa), uveítes (inflamações 
intraoculares) e, em alguns 
casos, câncer ocular.

Durante a injeção, o pa-
ciente recebe anestesia local, 
o olho é limpo com um an-
tisséptico e o medicamento é 
injetado no vítreo com uma 
agulha muito fina. Geralmen-
te, o paciente pode retornar 
às suas atividades normais 
logo após o procedimento, 
seguindo as orientações mé-
dicas.

Já no sábado, outros 25 
pacientes foram atendidos, 
e 16 deles também passaram 
pela injeção intravítrea com 
o Dr. Gabriel. Outros nove 
pacientes foram submetidos 
a vitrectomia posterior com 
perfluo, com os doutores Ma-
ria Carolina e Gabriel Lopes.

CIRURGIAS ORTOPÉDICAS
Quanto aos procedimentos 

ortopédicos, dois deles foram 
realizados na sexta-feira pelo 
Dr. Flávio Reis – que também 
é diretor-médico do HSJB –, 
sendo duas videoartroscopias 
de joelho direito em pacientes 
de 29 e 50 anos. No sábado, 
o Dr. Túlio realizou quatro ci-
rurgias em pacientes com ida-
des entre 54 e 75: artroplastia 
reversa de ombro direito; vi-
deoartroscopia de ombro es-
querdo; videoartroscopia de 
ombro direito; e artroplastia 
reversa de ombro esquerdo.

A organização de mutirões 
de cirurgias no Hospital São 
João Batista permitiu aumen-
tar a quantidade de proce-
dimentos disponíveis para a 
população de Volta Redon-
da. Paralelamente, o hospital 
mantém o atendimento regu-
lar das cirurgias eletivas agen-
dadas ao longo da semana, 
sem prejuízo ao atendimento 
de emergências, uma vez que 
o HSJB também atua como 
unidade de pronto atendi-
mento.

Agentes do Grupamento 
Ambiental de Quatis parti-
ciparam, no último dia 19, 
na cidade do Rio de Janei-
ro, de um simpósio voltado 
para o cuidado e o manejo 
de animais silvestres e ou-
tros bichos não convencio-
nais. A iniciativa foi promo-
vida pela Liga Acadêmica de 
Silvestres, Exóticos e Mari-
nhos em Medicina Veteriná-
ria da Universidade Castelo 
Branco (LASEMVET).

O evento, marcado como 

a primeira edição, contou 
com uma série de palestras 
e oficinas sobre o tema e 
que foram ministradas por 
profissionais da área veteri-
nária. Entre a programação, 
o grupo aprendeu sobre vá-
rios aspectos relacionados 
à assistência à vida silves-
tre, como resgate, mane-
jo, reabilitação de gambás, 
semiologia e métodos de 
contenção de animais sil-
vestres.

De acordo com a Secreta-

ria Municipal de Sustentabi-
lidade e Ambiente (SMSA), a 
participação do Grupamen-
to Ambiental na capacitação 
reforçou o compromisso do 
governo municipal em se-
guir com ações e incentivos 
de preservação ambiental 
em Quatis. O objetivo é ca-
pacitar e preparar os agen-
tes para garantir o pleno 
atendimento à população 
em casos que envolvam ani-
mais silvestres e outros ser-
viços ligados à pasta.

 

Volta Redonda é o pri-
meiro município a 
receber a “Caravana 

+ Qualifica Rio”, projeto 
pioneiro criado com o ob-
jetivo de transformar a re-
alidade socioeconômica de 
mulheres no estado do Rio 
de Janeiro. A abertura oficial 
da ação aconteceu na manhã 
da última segunda-feira (26), 
embaixo da Biblioteca Muni-
cipal Raul de Leoni, na Pra-
ça Rotary, Vila Santa Cecília, 
onde está instalada a carreta 
do projeto.

A “Caravana + Qualifica 
Rio” oferta oportunidades 
de capacitação para permitir 
que mulheres em situação 
de vulnerabilidade tenham 

qualificação profissional, 
para que alcancem a inde-
pendência financeira. O pro-
jeto inclui ainda capacitação 
técnica em áreas de alta 
empregabilidade, formação 
em empreendedorismo e 
gestão de negócios, além de 
apoio psicossocial e jurídico 
e aulas de defesa pessoal.

Cerca de 300 mulheres se-
rão beneficiadas na etapa de 
Volta Redonda. As inscrições 
para os cursos, voltados 
para mulheres acima dos 16 
anos (com prioridade para 
as que estão em situação 
de vulnerabilidade social 
e econômica), foram feitas 
previamente. As opções são: 
Empreendedorismo; Empre-
endedorismo para Delivery; 
Maquiagem; Trança; e Inclu-
são Digital. Os cursos ga-

rantem certificado emitido 
pela Universidade Federal 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Unirio).

As participantes contarão 
com lanche e, além disso, 
para as mães com filhos pe-
quenos haverá espaço kids 
disponível, proporcionando 
um ambiente acolhedor e 
acessível para todas. A Car-
reta-escola ficará estaciona-
da na Praça Rotary até o dia 
6 de junho.

ABERTURA
Na cerimônia de abertu-

ra da “Caravana + Qualifi-
ca Rio”, o prefeito de Volta 
Redonda, Antonio Francisco 
Neto, agradeceu a honra 
de estrear um projeto tão 
importante. “A capacitação 
para empreender entre as 

As participantes contarão com lanche e, além disso, para as mães com 
filhos pequenos haverá espaço kids disponível

volta Redonda abre ‘Caravana + Qualifica Rio’ voltada 
para promoção do empreendedorismo feminino
projeto pioneiro fica no município até o dia 6 de ju-
nho com cursos gratuitos, além de apoio psicosso-
cial, jurídico e aula de defesa pessoal para mulheres

DIvULgAÇÃO

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

sAúde

Barra Mansa recebe novas ambulâncias 
para atendimento do Samu

Volta Redonda: mutirão de cirurgias do hospital São João 
Batista atende cerca de 50 pacientes no fim de semana

Grupamento Ambiental de Quatis participa de capacitação 
sobre resgate e manejo de animais silvestres

A cidade de Barra Man-
sa foi contemplada com 
duas novas ambulâncias 
do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu), na manhã da 
última segunda-feira (26). 
Os veículos, um de supor-
te básico e outro de su-
porte avançado, chegam 
para modernizar a frota 
municipal e garantir mais 
agilidade e eficiência nos 
atendimentos de urgên-
cia e emergência presta-
dos à população.

O prefeito Luiz Furlani 
destacou que esteve em 
Brasília no início deste 
ano para buscar soluções 
para pendências e de-
mandas administrativas 
relacionadas à habilita-
ção do município no Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento (PAC), entre 
elas a que viabilizou o 
recebimento das ambu-
lâncias. Ele celebrou o 
resultado e destacou o 
empenho da gestão.

“Estive em Brasília, em 
fevereiro, com a missão 
de destravar o que fosse 
necessário para trazer 
investimentos e melho-
rias para Barra Mansa. 
Identificamos um entrave 
administrativo que impe-

dia a chegada dessas am-
bulâncias do Samu. Nos 
debruçamos sobre esse 
problema e, com muito 
trabalho e parceria com 
o Cismepa (Consórcio In-
termunicipal de Saúde do 
Médio Paraíba), consegui-
mos resolver. Hoje, entre-
gamos este importante 
reforço à população”, des-
tacou o prefeito.

Furlani também res-
saltou a importância es-
tratégica do Samu para 
salvar vidas. “O tempo de 
resposta do Samu é essen-
cial. Quanto mais rápida a 
ambulância chegar até o 
socorro de uma vítima, 
maiores são as chances 
de sobrevivência e recu-
peração. Por isso, a mo-

dernização da frota é uma 
grande vitória para o nos-
so município”.

O secretário municipal 
de Saúde, Dr. Sérgio Go-
mes, também falou sobre 
o impacto da entrega. Se-
gundo ele, os novos veícu-
los representam um ganho 
significativo na qualidade 
dos serviços prestados.

“Estamos falando de 
ambulâncias novas, mo-
dernas, com equipamen-
tos adequados e confor-
to para os profissionais 
e pacientes. Isso impacta 
diretamente na qualida-
de do atendimento que 
oferecemos à população. 
É um grande avanço para 
a saúde de Barra Mansa”, 
concluiu o secretário.

Apresentação foi ontem (27) no Espaço Z 

REPRODUÇÃO 

mulheres é um passo largo 
para garantir geração de 
renda para muitas famílias”, 
disse Neto, elogiando a es-
trutura da Carreta-escola.

O prefeito fez questão 
de agradecer à deputada 
federal Dani Cunha, ideali-

zadora do projeto e autora 
da emenda parlamentar que 
permitiu sua implantação; 
ao vereador Betinho Alber-
tassi, que pediu à deputa-
da para que Volta Redonda 
abrisse a programação da 
caravana, que vai benefi-

ciar outros 23 municípios 
do estado; e também ao ex-
-deputado Edson Albertassi, 
hoje assessor especial da 
prefeitura, que está sem-
pre ajudando o município e 
apresentou Volta Redonda a 
Dani Cunha.

Novos veículos vão contribuir no tempo de res-
posta do serviço aos munícipes

REPRODUÇÃO 

Dorma (Puccini), Habanera 
e March Of The Toreadors 
(Bizet), entre outros. Para o 
público infantil, o espetáculo 
teve duração de 60 minutos, 
com foco em interações e 
linguagem acessível. Já a ses-
são noturna contou com 90 
minutos de duração. Ao fi-
nal, os espectadores recebe-
ram livretos com conteúdo 
educativo sobre a história da 
ópera e informações sobre 
os compositores apresenta-
dos.

“Esta é mais uma forma de 
incentivar a cultura na nossa 
cidade. Estamos trabalhando 
em diferentes frentes para 
mostrar as infinitas possi-
bilidades de conhecimento 
que existem atualmente. 
A Ópera na Escola é tanto 
para as crianças quanto para 
os adultos”, disse Professor 
Wilson, secretário de Cultu-
ra de Resende. 
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RECEITAS

4 colheres (sopa) de 
manteiga5 cogumelo 
shimeji limpos10 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)10 colheres 
(sopa) de saquê mirin 
(para cozinha)3 dentes 
de alho bem picados3 
pimentão vermelho cor-
tados em cubos peque-
nos4 colheres (sopa) 
de azeite de oliva4 co-
lheres (sopa) de man-
teiga3 dentes de alho 
bem picados1 litro de 
leite4 colheres (sopa) 
de amido de milho200 
gramas de queijo pro-
volone ralado1 copo de 
requeijão500 gramas 
de queijo mussarela300 
gramas de champignon 
fatiado

Modo de preparo 

aqueça a manteiga e 
junte o shimeji, mexen-
do sempre.
regue com o shoyu e o 
saquê.
Não deixe cozinhar 
muito.
refogue rapidamente 
metade do alho e o pi-
mentão em 3 colheres 
do azeite.
aqueça a manteiga e 
doure o restante alho.
Junte o leite com o ami-
do dissolvido, mexendo 
até engrossar.
Junte o provolone e 
o requeijão e misture 
bem.
em uma assadeira, al-
terne camadas de mo-
lho branco, folhas da 
lasanha pré-cozida, shi-
meji, pimentões, mus-
sarela e os cogumelos.
Finalize com a mussa-
rela.
Cubra com papel-alu-
mínio e leve ao forno, 
preaquecido, em tem-
peratura média (170 ºC 
190 ºC), até cozinhar e 
borbulhar.

INgredIeNtes

500 gramas de feijão 
preto2 cebola picadas2 
dentes de alho4 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)4 folhas de 
louro1 litro de caldo de 
legumes2 cenoura pi-
cadas500 gramas de 
abóbora japonesa pica-
da1 chuchu300 gramas 
de mandioca (aipim ou 
macaxeira) cozida• re-
polho picado a gosto• 
salsa (ou salsinha) a 
gosto• ervilha fresca a 
gosto• sal a gosto

Modo de preparo

Cozinhe o feijão. re-
serve os grãos, deixan-
do o caldo na panela.
acrescente a cebola, 
o alho, a cenoura, a 
abóbora, o chuchu, a 
mandioca, o caldo de 
legumes, o shoyu e o 
louro. Cozinhe por 10 
minutos.
devolva os grãos e jun-
te o restante dos vege-
tais e o sal. Ferva até 
as folhas estarem ligei-
ramente cozidas.
polvilhe a salsinha e 
desligue o fogo e sirva.

Lasanha 
vegetariana

Feijoada 
vegetariana

INgredIeNtes
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FAmosos

vidente faz previsão sobre sophie Charlotte e Xamã
divulgação/instagram

Debora Bloch exibe novas fotos do casamento da filha, Julia Anquier
Debora Bloch abre álbum 

de fotos de como foi o ca-
samento da filha, Julia An-
quier, com a cantora Maria 
Beraldo no final de semana

Intérprete de Odete Roit-
man na novela Vale Tudo, 
da Globo, a atriz Debora 
Bloch aproveitou o seu dia 
de folga para acompanhar 
o casamento da filha, Julia 
Anquier, no último final 
de semana. A jovem de 32 
anos se casou com a can-
tora Maria Beraldo, de 37 
anos, em uma cerimônia 
intimista e descontraída.

Na última segunda-feira 
(26), a mãe coruja mostrou 
novas fotos que foram fei-
tas no dia da união da her-
deira. Nas novas fotos, ela 
mostrou as noivas juntas 
e também uma foto com a 
nora e os dois filhos.

“Celebrando o amor des-
sas duas meninas especiais 
que eu amo muito”, disse 
ela na legenda. 

Julia é fruto do antigo 
relacionamento de Debora 

O romance de Sophie 
Charlotte e xamã deu o 
que falar nos últimos dias 
após eles assumirem que 
estão juntos novamen-
te. Com isso, o vidente 
e espiritualista Roberio 
de Ogum fez previsões e 
revelações sobre o casal 
apaixonado. 

O vidente contou que o 
amor de Sophie e xamã é 
algo que veio de outras 
vidas e eles são almas gê-
meas. Com isso, os dois 
devem seguir juntos ao 
longo da vida. 

“Esse amor é eterno. 
Vem de outras vidas. É 
coisa de alma gêmea”, 
disse ele, que ainda afir-
mou que eles são ligados 
por laços espirituais pro-
fundos. “O plano espiritu-

al me mostra claramente 
que esse relacionamento 
da Charlotte e o xamã é 
relacionamento trazido 
de vidas passadas… Tem 
tudo para dar certo”. 

Mesmo assim, o vidente 
deu um conselho para o 
casal. “É preciso ter mui-
to equilíbrio, é preciso 
ter muita tolerância”, co-
mentou. 

Sophie e xamã se co-
nheceram durante as 
gravações da novela Re-
nascer, da Globo, e enga-
taram o romance. Porém, 
eles tiveram uma breve 
separação nos primeiros 
meses de 2025, quando 
curtiram o carnaval sepa-
rados. Em maio, os dois 
foram vistos juntos na 
praia no Rio de Janeiro e 

vidente faz análise sobre o futuro do ro-
mance de sophie Charlotte e Xamã e apon-
ta algo que eles trazem de outras vidas

Bloch com o chef de cozi-
nha Olivier Anquier, com 
quem ela também teve 
Hugo Anquier. 

QUEM É JULIA ANQUIER?
Julia Anquier, que nas-

ceu em 1993, é diretora e 
roteirista de projetos au-
diovisuais há alguns anos. 
Ela atua nos bastidores de 
produções para o cinema 
e a televisão. Ela chegou a 
estudar cinema na renoma-
da escola ‘School of Visual 
Arts’, em Nova York. A jo-

vem participou de projetos 
como ‘¼ Dela’, ‘Estrangei-
ras’, ‘Adeus à Carne’, ‘Todxs 
Nós’, entre outros.

QUANTO TEMPO DUROU 
O RELACIONAMENTO 
DE DEBORA BLOCH 

E OLIVIER ANQUIER?
O casamento de Debora 

Bloch e de Olivier Anquier 
durou 15 anos. A atriz e o 
chef francês ficaram juntos 
por 13 anos até oficiali-
zarem a união dois anos 
antes de anunciarem a se-

paração em 2006. Do rela-
cionamento, eles tiveram 
dois filhos, Julia Anquier e 
Hugo Anquier.

Quando resolveram não 
ficar mais juntos, os famo-
sos pediram respeito da 
imprensa, mas deixaram 
claro que a separação foi 
tranquila. Na época, segun-
do a coluna de Mônica Ber-
gamo, da Folha de S. Paulo, 
o ex-casal decidiu pôr um 
fim na união de forma ami-
gável.

Equanto, Debora perma-
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Assumidos? Ex-BBBs Renata e Maike curtem passeio juntos no Ceará

Os ex-BBBs Renata e 
Maike aproveitaram o fim 
de semana juntos no Ceará 
e realizaram um passeio es-
pecial de buggy

Ao que tudo indica, a 
relação entre Renata Sal-
danha e Maike Cruz está 

ficando cada vez mais sé-
ria! Os dois, que iniciaram 
o romance na reta final 
do BBB 25, da TV Globo, 
aproveitaram o fim de se-
mana juntinhos no Ceará, 
terra natal da bailarina.

Por meio das redes so-
ciais, os ex-BBBs compar-

neceria morando no Rio de 
Janeiro, Anquier passaria a 
maior parte do tempo em 
São Paulo - onde gravava 
um quadro no programa 
Domingo Espetacular, da 
Rede Record.

Sobre a decisão de ofi-
cializar o casamento ape-
nas depois de 13 anos de 
união, Olivier disse.”No 
início do nosso relacio-
namento, a assinatura de 
um papel não era o mais 
importante, mas achamos 
que agora chegou a hora. 
E também é muito signifi-
cante por causa dos nossos 
filhos. A fórmula da nossa 
união é tolerância, respei-
to, cumplicidade e prazer 
de estar junto”, declarou o 
chef, na época.

Em outra entrevista, De-
bora falou.”Demorei a sen-
tir vontade de ter filho. No 
entanto, hoje, a minha fa-
mília está em primeiro pla-
no. É minha prioridade”, 
disse a atriz à CARAS um 
pouco antes do casamen-
to, em março de 2004. 

tilharam com os segui-
dores alguns registros 
especiais de um passeio 
de buggy na Duna do pôr 
do sol de de Icaraizinho. 
Esbanjando alegria, Mai-
ke filmou a aventura do 
casal nas dunas. Os dois 
ainda posaram para fotos 
em clima de romance du-
rante o passeio.

Vale lembrar que o pau-
listano desembarcou em 
Fortaleza na última se-
mana para celebrar o ani-
versário de dona Eulália, 
mãe de Renata Saldanha. 
A matriarca da família ga-
nhou um jantar especial, 
com direito a ‘parabéns 
para você’, ao lado dos fa-
miliares.

Maike, que participou 

da comemoração, publi-
cou em seu perfil oficial 
uma foto com a família de 
Renata. Apesar dos indí-
cios, eles ainda não con-
firmaram oficialmente o 
namoro. Recentemente, a 
campeã do BBB 25 refor-
çou aos fãs que tudo está 
caminhando com calma.

“A gente está no proces-
so, se conhecendo, se cur-
tindo, conversando muito, 
a gente está se encon-
trando. Não vão dizer que 
escondi ele, não, porque 
levei ele pro forró, postei 
pra vocês, as vezes que a 
gente saiu, foi pro pago-
de, e as coisas estão ca-
minhando como têm que 
caminhar”, afirmou ela

“A gente está se conhe-

cendo fora da casa, sem 
as pessoas que a casa nos 
trouxe, com outra vida, 
outros trabalhos, outra 
rotina, cidades diferentes. 
Então, estão caminhando. 
Calma”, completou Rena-
ta.

MAIkE RECUSA UM DOS 
PRêMIOS QUE CONQUISTOU 

NO BBB 25
Maike usou as redes 

sociais para contar que 
recusou um dos prêmios 
que conquistou durante o 
BBB 25. No vídeo compar-
tilhado, ele revelou que 
abriu mão de uma viagem 
com acompanhante para 
a Europa, avaliada em R$ 
70 mil, e explicou o mo-
tivo;

divulgação/instagram

também em um evento, 
confirmando que estão 
juntos novamente. 

A NOVA FASE DE SOPHIE 
CHARLOTTE

Nos últimos dias, So-
phie Charlotte marcou 
presença na pré-estreia 

do longa ‘Maré Alta’, rea-
lizada no Rio de Janeiro. 
Recém-solteira, a artista 
abriu o coração ao falar 
sobre a nova fase de sua 
vida.

Após rumores, no iní-
cio deste mês, Sophie 
confirmou o término de 

seu namoro com o ator 
e cantor xamã. Os dois, 
que se conheceram du-
rante as gravações do 
remake de ‘Renascer’, 
da TV Globo, engataram 
um romance em julho do 
ano passado, logo após o 
fim da novela.



11 quinta-feira, 29 de maio de 2025

ingredientes

Modo de preparo

CrePe de taPioCa 
(CrePioCa)

1 ovo (é melhor tirar a pele 
da gema)/1 colher de polvilho 
doce (pode ser substituído 
por tapioca ou polvilho aze-
do)/1 colher de requeijão/1 
colher de água/1 pitada sal.

Bata todos os ingredientes 
em um mixer até obter uma 
consistência cremosa.
despeje uma concha da mas-
sa numa frigideira levemente 
untada com margarina, tam-
pe e deixe dourar.
recheie a gosto e dobre ao 
meio como um crepe.

ingredientes

Modo de preparo

PirÃo de Frango

2 peitos de frango/1 ce-
bola/3 dentes de alho/2 
tomates/sal/caldo de 
frango/salsinha e ceboli-
nha/farinha de mandioca.

Desfie os frangos depois de 
cozidos.
Não jogue a água que cozi-
nhou o frango.
refogue a cebola, o alho, co-
loque o frango e faça o mo-
lho com os tomates, tempere 
com o caldo de frango, sal, 
cebolinha e salsinha.
Coloque a água que está se-
parada para ferver.
em um recipiente coloque a 
farinha de mandioca com um 
pouco de água.
acrescente o molho de fran-
go na água fervendo.
aos poucos engrosse com a 
farinha de mandioca que está 
separada.

ingredientes

Modo de preparo

Frango de PaneLa de 
PRESSÃO SEM ÁGUA

1 frango inteiro/1/2 cebola/
pimenta-do-reino (a gosto)/
cebolinha (a gosto)/salsinha 
(a gosto)/colorau (a gosto).

Corte o frango em pedaços.
Coloque em uma panela de 
pressão o frango e os ingredien-
tes, menos o colorau e cozinhe 
por 20 minutos em fogo alto.
abra a panela com cuidado (não 
esqueça de tirar a pressão), co-
loque o colorau e uma pitada de 
sal.
Cozinhe por mais 20 minutos, 
dependendo do seu fogão em 
fogo médio.

ingredientes

Modo de preparo

BoLo de 
COCA - COLA

6 ovos/1 latinha de Coca - 
Cola tradicional/2 xícaras de 
farinha de trigo/1 colher de 
sopa de fermento/2 xícaras 
de açúcar

primeiro abra a Coca - Cola 
e deixe alguns minutos 
aberta para perder o gás e 
não espumar muito na hora 
de bater
Bater as gemas com o açú-
car, misturar a Coca - Cola 
até dissolver bem
depois é só misturar com o 
trigo, claras e fermento
Levar ao forno médio por 
aproximadamente 40 minu-
tos
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